



N°16 – février 2019

Éditeur responsable : Pierre Devos, président du REHnam

Rédacteur : Manfred Peters (manfred.peters@unamur.be)

Chères et chers collègues,

Nous entamerons le mois de février par la *Chandeleur*, fête chrétienne (la présentation de Jésus au Temple) et, avant notre ère, fête païenne. Pourquoi des crêpes le jour de la *Chandeleur* ? Il y a beaucoup de légendes à ce propos. Leur forme ronde et leur couleur symbolisent le disque solaire, et le retour de la lumière. Voilà une belle occasion de réunir les collègues de votre département et d'organiser une « crêpes-party » conviviale.

Bien cordialement, Manfred

Le REHnam

1. Récemment, vous avez reçu l'appel à **cotisation** pour l'année civile 2019. Faites-y bon accueil. Merci à celles et à ceux qui ont déjà versé les 20 €.
2. Les actes du colloque sur le thème « **Nanotechnologies et société** » paraîtront dans deux numéros d'une revue de chimie. Vous pouvez les commander par courriel à János B.Nagy. La vidéo/audio de cette journée sera par ailleurs bientôt accessible sur le site web du REHnam.
3. Bloquez la date dès à présent : le jeudi 26 novembre 2019. Le colloque de cette année – sous la houlette de notre ancien recteur Yves Poulet – portera sur un thème qui nous concerne toutes et tous, à savoir **les aspects de transparence et d'opacité que le numérique véhicule avec lui.**
4. Le programme des **déjeuners-conférences** des prochains mois est particulièrement riche :
 - Février : À la rencontre des noms de lieux de nos contrées (Jean Germain)
 - Mars : Les impacts psychologiques et la deuxième révolution numérique (Michel Mercier)
 - Avril : Le hongrois à l'origine des langues (János B.Nagy)
 - Juin : Le transhumanisme et Teilhard de Chardin (Jacques Printz - à confirmer)

Pour chacune de ces activités, vous recevrez une invitation personnelle de la part du président. La participation aux frais est modeste : 25 €, boissons et repas compris.

En bref

Le vendredi 1^{er} février 2019, le **Prix Adrien Bauchau** sera attribué pour la 21^e fois. Ce Prix récompense un(e) étudiant(e) d'une université de la Fédération Wallonie-Bruxelles pour son mémoire de fin d'études en sciences biologiques. L'appréciation du jury porte intentionnellement sur la valeur personnelle, l'esprit créatif de l'étudiant(e) ainsi que la rigueur avec laquelle il(elle) a su conduire sa démarche scientifique en tant que chercheur débutant. Les membres du REHnam sont cordialement invités au concours pour lequel quatre lauréats ont été retenus. Il aura lieu dans la salle de vidéo-conférences du SAT (hall de la faculté de médecine, place du Palais de Justice) **dès 14 h 00** et sera suivi d'une réception. (www.fondsadrienbauchau.be)

Voici un ouvrage qui vous intéressera sans aucun doute : *L'art d'enseigner : précis de didactique*, qui vient de sortir de presse aux éditions Peter Lang, Berne 2019, 318 p., de la plume de Marc Romainville, responsable du **Service de Pédagogie Universitaire** (SPU) dont notre collègue Jean Donnay a fait un centre reconnu aussi bien en Belgique qu'à l'étranger.